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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы готовятся выступить на фестивале РГО 
Таймырцы готовятся выступить на III Фестивале Русского географического общества, 

который с 3 по 12 ноября пройдет в Москве, сообщает сегодня пресс-служба районной 
администрации. 

Фестиваль этого года посвящен единству и многообразию народов России. Участие в 
нем примут представители из более чем 30 регионов РФ: ученые, путешественники, мастера 
древних промыслов, творческие коллективы и дизайнеры этнических костюмов. 

В составе делегации Красноярского края – мастера культуры из Таймыра. Таймырский 
Дом народного творчества представляют Светлана Аксенова, Василий Батагай, Анна 
Вараксина и Алексей Поротов, сельское поселение Караул – ненецкая мастерица Евгения 
Вэнго, сельское поселение Хатанга и студенческую молодежь – жительница поселка 
Сындасско Анна Поротова, мастерскую общины коренных малочисленных народов Таймыра 
«Мукустур» – Аксинья Поротова. Возглавляет таймырскую делегацию и.о. начальника 
управления культуры администрации муниципального района Марина Кокова. 

Концепцией фестиваля предусмотрено несколько локаций (зон). Так, в локации 
«Жилища народов России» таймырцы экспонируют традиционный чум, в локации «Народные 
костюмы» представят костюмы пяти таймырских этносов, в локации «Праздники, обряды и 
игры народов России» проведут национальные игры и продемонстрируют обряды. На 
площадке, посвященной промыслам и ремеслам, таймырцы проведут мастер-классы, обучив 
гостей фестиваля резьбе по рогу оленя, изготовлению ненецких амулетов, нганасанских 
орнаментов, оберегов из рога оленя. Также на фестивале будет работать выставка, где будут 
представлены работы таймырских мастеров из рога оленя и бивня мамонта. На ярмарке 
будет выставлена сувенирная продукция мастерской «Мукустур». 

На все 10 дней запланирована разнообразная программа: выступления фольклорных 
ансамблей, мастер-классы, демонстрации костюмов, встречи с фотографами и авторами 
документальных фильмов, увлекательные лекции этнографов и многое другое. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Призывные комиссии начинают работу 
 С первого ноября на территории муниципального образования «город Дудинка» 
согласно Указу президента России от 27 сентября 2017 года начинается осенний призыв в 
ряды Вооруженных Сил Российской Федерации. Призыву подлежат граждане в возрасте от 18 
до 27 лет, годные по состоянию здоровья, что должна подтвердить медицинская комиссия. 
 В общей сложности, заключение медиков предстоит получить 440 юношам, 
получившим повестки. Медкомиссия будет работать по вторникам и четвергам с 9:00 до 
14:00, начиная со 2 ноября, по адресу: ул. Островского, 14в. Планируется выезд комиссии и в 
посёлки Таймыра, в том числе и в посёлок Потапово. Отправка призывников на сборный пункт 
в Красноярске для дальнейшего распределения по воинским частям состоится во второй 
декаде ноября. Призывная кампания завершится 31 декабря. 
 
Ежегодная программа благоустройства посёлков Дудинки обеспечена материалами 
 Более 60 тонн строительных материалов доставлено в посёлки муниципального 
образования «город Дудинка» в период летней навигации нынешнего года. Они будут 
использованы в 2018 году для проведения в сельских населённых пунктах 
благоустроительных и общестроительных работ в рамках реализации комплексной 
программы «Посёлок – наш дом». В Хантайское Озеро было завезено более 16 тонн 
стройматериалов, в Потапово и Усть-Авам – более 13 тонн. Порядка 18 тонн строительных 
грузов будет доставлено в Волочанку по зимнику.  
          Для ремонтов поселкового жилищного фонда строители, принятые на работу на период 
действия программы  из числа безработных жителей,  будут использовать пиломатериалы, 
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лакокрасочные и гидроизоляционные материалы, утеплители, кровельный 
профлист, оконные блоки и стёкла, а также кисти, гвозди, топоры, другие инструменты и 
инвентарь. Для ремонта печного отопления и замены электропроводки в жилых домах и 
общественных зданиях приобретено необходимое количество кирпича, соответствующего 
электрического кабеля и других комплектующих. 
 
Дудинцам помогли найти работу 
 Восемьдесят четыре жителя Дудинки и посёлков Волочанка, Усть-Авам, Хантайское 
Озеро и Потапово при содействии городского центра занятости населения в 2017 году смогли 
трудоустроиться на оплачиваемые общественные работы. В период поиска основного места 
работы они были приняты подсобными рабочими, уборщиками, лесорубами и сторожами. Для 
организации этих рабочих мест ведомство заключило порядка сорока соответствующих 
договоров с работодателями. 
 Ещё одним источником оплачиваемых рабочих мест, создаваемых для проведения 
общественно-полезных работ, является целевая комплексная программа «Посёлок – наш 
дом». Администрация Дудинки реализует её совместно с городским Центром занятости 
населения с 2007 года. Программа нацелена на стимулирование экономического и 
социального развития поселков муниципального образования и связана с благоустройством 
сельских населенных пунктов, и обеспечением занятости местных жителей. 
В 2017 году оплачиваемыми общественными работами были охвачены 25 жителей сельской 
глубинки. Они занимались уборкой поселковых территорий, внутренней отделкой жилых 
домов и учреждений сельской инфраструктуры, ремонтировали фасады домов, 
благоустраивали детские площадки, выгружали и развозили по подворьям односельчан 
уголь.  
           В 2018 году реализация проекта «Посёлок – наш дом» будет продолжена. Завезённые 
в период летней навигации стройматериалы, будут использованы вновь трудоустроенными 
местными жителями для ремонтов печей отопления, замены электропроводки, проведения 
кровельных, гидроизоляционных и отделочных  работ. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Дополнительные 600 млн. руб. направят на строительство перинатального центра в 
Норильске 

Комитет по охране здоровья и социальной политике Заксобрания Красноярского края 
согласовал изменения в региональную программу «Развитие здравоохранения». 

Финансирование программы в 2018–2020 годах составит 204 млрд 752 млн руб. В том 
числе предусмотрены дополнительные средства на строительство перинатального центра в 
Норильске, на будущий год запланировано 603,7 млн руб., сообщили в пресс-службе ЗС. 

Как ранее сообщалось, финансирование работ ведется за счет средств регионального и 
федерального бюджетов. Медучреждение на 110 коек строится по соседству с Норильской 
межрайонной больницей №1 и будет соединено с нею галереей. В новом перинатальном 
центре будут размещаться: родовое отделение на пять индивидуальных залов, 
операционный блок, отделения патологии беременности и выхаживания новорожденных, а 
также послеродовое отделение на 50 коек. 

Также программа включит приобретение новых автомобилей скорой помощи, на эти цели 
намерены заложить 70 млн руб. К Универсиаде–2019 необходимо приобрести 37 машин. 

Кроме того, дополнительное финансирование в размере 114,2 млн руб. направлено на 
реконструкцию Краевой клинической больницы, которая проводится к Универсиаде–2019 в 
Красноярске. Стоимость четырех очередей реконструкции превышает 10 млрд руб. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
S&P улучшило прогноз по рейтингу "Норникеля" 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 4

Международное рейтинговое агентство S&P Global Ratings (S&P) улучшило прогноз по 
корпоративному кредитному рейтингу ГМК "Норильский никель" GMKN до стабильного с 
негативного, говорится в сообщении агентства. 

Сам рейтинг подтвержден на отметке "BBB-". 
"Норникель" - диверсифицированная горно-металлургическая компания, крупнейший в 

мире производитель никеля и палладия, ведущий производитель платины, кобальта, меди и 
родия. Производственные подразделения группы расположены в РФ в Норильском 
промышленном районе и на Кольском полуострове, а также в Финляндии. По итогам первого 
полугодия 2017 года показатель EBITDA снизился на 3% - до 1,744 миллиарда долларов. 

ПРАЙМ. 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Съезд депутатов края задаст вектор развития региона. Народные избранники обсудят 
проблемы всех уровней. 

1 ноября состоится VIII Съезд депутатов Красноярского края. В нем примут участие 
около 650 человек, порядка 500 депутатов муниципального, регионального и федерального 
уровней, а также представители исполнительной власти. 

В преддверии большого регионального форума sibnovosti.ru узнали у политиков, 
чиновников и представителей общественности о том, зачем собирать в одном месте 
депутатов разного уровня со всей территории края, а также чего можно ждать от дискуссий. 

По мнению депутата Законодательного собрания Красноярского края Александра 
Новикова, съезд депутатов — большое событие для края в целом и для муниципалитетов в 
частности. 

«Раз в два года мы обсуждаем вместе с коллегами из районов важные для региона 
вещи. Это такой консолидирующий форум, где все слушают и слышат друг друга. Край у нас 
большой и, скажем честно, проблем хватает. Но они не все общие. В каждом муниципалитете 
свои трудности. А потому совместное обсуждение помогает решать вопросы разного уровня и 
не повторять ошибок в будущем», — заявил депутат. 

Новиков также считает важным и тот факт, что съезд — это еще и способ внести 
нерешаемые на краевом уровне проблемы в федеральную повестку, ведь среди участников 
— представители Красноярского края в Государственной думе и Совете Федерации. 

«Уверен, что нынешний форум задаст вектор развития региона как минимум на 
ближайшие два года», — резюмировал он. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Работники бюджетной сферы края должны получить банковские карты "Мир" до конца 
текущего года 

27 октября представители краевой власти, Центрального банка, Пенсионного фонда, 
государственных учреждений и организаций, а также крупнейших банков провели 
видеоконференцию с муниципальными образованиями края по переходу работников 
бюджетной сферы на карты национальной платежной системы "Мир". Они обсудили 
готовность обращения карт в регионе, работу с новой системой сети банкоматов и 
терминалов. 

Напомним, переход на национальную платежную систему "Мир" – требование 
федерального законодательства. Ее цель – обеспечить безопасность операций граждан с 
банковскими картами на территории России независимо от внешнеполитических условий. 
Также одной из ведущих целей является развитие национальных платежных инструментов. 

Переход на новые банковские карты коснётся всех работников бюджетной сферы, а 
также получателей различных социальных выплат из бюджетов разных уровней. В настоящее 
время карты получили более 60% работников бюджетной сферы в крае.  

И.о. заместителя председателя Правительства края – министра финансов края 
Владимир Бахарь обратил внимание участников мероприятия, что по итогам совещания под 
руководством полномочного представителя Президента в СФО Сергея Меняйло было решено 
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сократить сроки перехода на карты "Мир" на полгода. "Все бюджетные учреждения и 
организации федерального, краевого и муниципального уровня должны перевести своих 
сотрудников на карты "Мир" до 1 января 2018 года, – подчеркнул Владимир Бахарь. – Отмечу, 
что процесс выдачи карт "Мир" не должен сопровождаться переманиванием клиентов из 
банка в банк. То есть, если работник получает зарплату в определённом банке и его это 
устраивает, то для него ничего не должно поменяться". 

В ходе совещания управляющий отделением по Красноярскому краю Сибирского 
главного управления Центрального банка России Сергей Журавлев рассказал, что все 
устройства терминальной сети и банкоматы в регионе готовы работать с национальной 
платежной системой. В случае перебоев в работе банковских устройств необходимо 
обращаться в кредитную организацию, обслуживающую банкомат или терминал, а также в 
отделение Центробанка по краю. 

О текущем состоянии дел с докладами выступили также руководители коммерческих 
банков, представители федеральных и краевых органов власти, а также муниципальных 
образований.  

По итогам совещания будут внесены изменения в действующий план мероприятий по 
переходу на национальную платежную систему с учетом новых сроков, закреплены 
ответственные по своим направлениям деятельности, и работа по внедрению карт "Мир" 
продолжится. 

newslab 
 

Депутаты Заксобрания не стали запрещать продажу алкоголя в жилых домах. Против 
запрета выступила прокуратура. 

Глава Зеленогорска Павел Корчашкин предложил ограничить продажу алкоголя в жилых 
домах. По словам градоначальника, местные власти столкнулись с ростом продажи алкоголя 
в торговых точках, которые повсеместно открываются в жилых домах. Всего таких точек в 
городе около тридцати. Купленное в них спиртное распивается тут же: во дворах на детских 
площадках. Вокруг таких точек возникают беспорядки. Поэтому зеленогорские депутаты 
предложили внести в действующий краевой закон изменения, а именно: запретить в 
«закрытых городах» розничную продажу алкоголя, в том числе пива и пивных напитков в 
помещениях, которые переведены из жилых в нежилые. 

Однако выяснилось, что против такого запрета выступает прокуратура. По ее мнению, 
такой закон не может быть принят для одного Зеленогорска. Кроме того, он нарушает 
антимонопольное законодательство и ущемляет права предпринимателей. Не поддержали 
законодательную инициативу и в краевом министерстве промышленности. 

«Безусловно, это проблема. И министерство всегда поддерживает инициативы, которые 
ограничивают алкоголизацию населения и ужесточают требования. Но в данном случае… 
Более трети лицензированных продаж алкогольной продукции осуществляется в магазинах “у 
дома”. И запрет продажи там алкоголя приведет к тому, что они вынуждены будут закрыться 
либо повысить цены на остальную продукцию, чтобы выжить, или же уйдут “в тень”. Ни один 
из этих выходов нас не устраивает. Например, самый главный риск ухода “в тень” — 
возникает угроза жизни и здоровью граждан, которые будут покупать продукцию непонятного 
происхождения в магазинах без лицензии», — заявила представитель краевого минпрома 
Ирина Панина. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Содержание дорог Красноярского края регулярно недофинансируется. Счетная палата 
Красноярского края проверила работу Дорожного фонда региона.  

С 2012 года основным источником финансирования дорожной деятельности в крае 
является Дорожный фонд. Более двух третей его доходов формируют поступления от 
акцизов на нефтепродукты и транспортный налог. При этом, при полной собираемости по 
акцизам, уровень уплаты транспортного налога, особенно со стороны физических лиц, 
остается низким (до 80,7%). На начало 2017 года сумма недоимки транспортного налога 
составила 1,8 млрд рублей. 
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 Еще более существенное влияние на размеры пополнения Дорожного фонда края 
оказывает государственная налоговая политика. Прозрачной методики распределения 
доходов от акцизов на федеральном уровне нет. В итоге, недофинансирование дорожной 
отрасли ставит вопрос о безопасности дорог. 

  «30% дорожной сети края не соответствует нормативным требованиям и нуждается в 
ремонте. Основной вывод по итогам проверки - региональной дорожно-строительной отрасли 
требуется трехкратное увеличение финансирования», - пояснил аудитор Счетной палаты 
Красноярского края Дмитрий Воропаев. 

К слову, сейчас на содержание краевых автодорог фактически направляется только 29% 
средств от норматива, на ремонт - 47%. В муниципальных образованиях всего 10-15%. 

Деловой квартал 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Набиуллина заверила Путина в стабильности банковской системы   

Банковская система России стабильна, ЦБ надеется на устойчивый рост кредитования, 
заявила председатель Банка России Эльвира Набиуллина на встрече с президентом страны 
Владимиром Путиным. «Банковская система и в целом финансовая система чувствуют себя 
стабильно. По основным показателям прибыльности и устойчивости вышли на уровень 2014 
г. после достаточно сложных 2015-2016 гг.», - сказала она.  

«Потихоньку растет кредитование. Кредитование физических лиц показывает уже 
хорошие темпы роста, и начинается рост кредитования нефинансовых организаций, 
реального сектора экономики», - добавила руководитель ЦБ.  

По словам Набиуллиной, банки накопили прибыль, которая является источником их 
капитала. «Капитал как раз нужен банкам для того, чтобы развивать кредитование. И мы 
рассчитываем, и наши прогнозы показывают, что кредитование должно начать устойчиво 
расти», - заявила она.  

27 октября ЦБ снизил ключевую ставку до 8,25%. Риски ускорения инфляции выше, чем 
риски ее чрезмерного замедления, поэтому регулятор постепенно переходит от умеренно 
жесткой к нейтральной денежно-кредитной политике, заявил регулятор. 

Интерфакс 
 

Глава Минздрава заявила о создании в России индивидуальных лекарств 
В России созданы индивидуальные лекарства, сообщила министр здравоохранения 

Вероника Скворцова в интервью газете «Известия», опубликованном в понедельник. 
«Да, они созданы для конкретного человека. (…) Это важно, потому что одна и та же 

опухоль по исходному клеточному составу в каждом организме персонифицирована, 
продолжает мутировать, и возникают персональные онкомаркеры», — заявила министр. 

По словам Скворцовой, в будущем можно будет определить онкомаркеры с помощью 
жидкостной биопсии и добиться регресса онкологического заболевания, наработав 
индивидуальный «коктейль» из нескольких препаратов, нужных человеку. 

В интервью министр также сообщила, что в ближайшем году пациенты смогут 
ознакомиться с клеточными технологиями лечения сахарного диабета, которые в будущем 
позволят отказаться от регулярных инсулиновых уколов. 

«Мы можем фактически заменить клетки поджелудочной железы, продуцирующие 
инсулин. Они встраиваются в матрикс железы и начинают сами продуцировать гормон», — 
сказала Скворцова, вместе с тем, уточнив, что пока еще нельзя с уверенностью сказать, что 
этот метод лечения позволит диабетикам навсегда забыть об уколах. 

Касаясь законотворческой деятельности, министр выразила надежду, что закон о 
донорстве органов человека и их трансплантации будет внесен в Госдуму РФ осенью. 

«Мы очень надеемся, что в эту сессию он будет внесен и, может быть, рассмотрен в 
первом чтении», — заявила министр. Она отметила, что закон, который готовился пять лет, 
позволит создать прозрачную базу людей, нуждающихся в трансплантации органов, и 
волеизъявлений на донорство. 

INTERFAX.RU 
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Зюганов прокомментировал предложение Собчак убрать тело Ленина   
Руководитель фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов прокомментировал 

предложение телеведущей Ксении Собчак убрать тело Владимира Ленина с Красной 
площади. «Собчак лезет к Ленину и к Крыму, "пиарясь" на фоне своих безобразных 
заявлений. Но вот вопрос: кто заказал пиар этих заявлений в государственных СМИ?» — 
написал Зюганов в Twitter.  

Накануне Собчак заявила, что первым своим президентским указом убрала бы тело 
Ленина с Красной площади. «Я считаю, что то Средневековье, в которое мы проваливаемся 
сейчас, это в том числе потому, что в XXI-м веке на главной площади страны лежит труп 
человека, независимо от того, какие у него были политические воззрения», — сказала Собчак.  

Ранее она выразила мнение, что в Крыму должен состояться новый референдум о 
независимости. Как полагает Собчак, Россия нарушила международные обязательства, и 
«выход из кризисной и несправедливой ситуации» — новый референдум, перед которым в 
Крыму должна быть организована «обширная и равноправная агитация». 

Ведомости 
 

Симоньян: американские СМИ без последствий говорят россиянам, за кого голосовать 
 В России работает огромное число иностранных СМИ, в том числе американских, 

включая финансируемые правительством США, и они ежедневно пытаются убедить россиян, 
"что наш президент — ужасный человек, голосовать за него нельзя, а голосовать нужно за 
оппозиционеров вот таких-то и таких-то". Это прямое вмешательство в российские выборы, 
при этом никаких проблем в России у таких СМИ нет и не было, напомнила в программе 
"Итоги недели" на телеканале НТВ главный редактор МИА "Россия сегодня" и телеканала RT 
Маргарита Симоньян. 

"И наша демократическая, как выяснилось, страна, спокойно к этому относится. К ним 
никаких санкций не применяют, все у них хорошо", — отметила она. 

В случае же с работой RT в США, по словам Симоньян, "происходит просто какое-то 
безумие", причина которого — в том, что телеканал "просто не поддерживал кандидата, 
которого поддерживал весь истеблишмент" — Хиллари Клинтон. 

По ее мнению, Россия будет вынуждена предпринимать зеркальные меры, о чем уже 
заявлял и МИД, и президент Владимир Путин. "Значит, будет ограничиваться возможность 
для работы американских СМИ в России", — добавила Симоньян. 

По ее словам, компания Twitter отказала RT "в промоушене, в совершенно стандартной 
практике рекламы" ресурсов телеканала, тогда как ранее, как раз во время выборов в США, 
Twitter "сам пришел" к RT с предложением провести рекламную кампанию. 

"Теперь ровно это нам вменяется в вину, что мы таким образом вмешивались в 
американские выборы", — недоумевает Симоньян. 

По ее словам, RT и Sputnik будут продолжать работать в США столько, сколько им там 
"дадут существовать". "Мы будем продолжать работать и надеемся, что вот это безумие, 
которое произошло после выборов и продолжается по сей день, закончится. Ну, не все же 
время они будут сходить с ума и расстраиваться, что они проиграли. Я сейчас имею в виду 
истеблишмент", — сказала она. 

Компания Twitter с 26 октября сняла рекламу со всех аккаунтов, которые принадлежат 
российскому телеканалу RT и агентству "Спутник", объяснив это мифическим 
вмешательством Москвы в президентские выборы в США. С докладом об этом " 
вмешательстве" руководство сети микроблогов выступило в американском Конгрессе. 

Вести 
 
Министр: три миллиона россиян вскоре могут остаться без работы. «Будут заменены 
новыми информационными технологиями» 

Названо число российских граждан, которые в скором времени могут оказаться без 
работы. Специалистов в различных областях уже способны заменить развивающиеся 
информационные технологии. В зоне риска оказались россияне, не обладающие 
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востребованными сейчас образовательными навыками. При этом у государства пока нет 
решения этой проблемы. 

Министр по вопросам Открытого правительства Михаил Абызов рассказал, как будет 
развиваться ситуация на российском рынке труда в ближайшее время. По его прогнозу, 
вскоре без работы рискуют остаться около трех миллионов россиян. 

В первую очередь эта угроза нависла над административными работниками, 
бухгалтерами и юристами, считает министр. В зоне риска оказались женщины в возрасте 45-
55 лет. Именно у этой категории специалистов наблюдается нехватка необходимых сегодня 
образовательных навыков. Кроме того, им на пятки наступают информационные технологии, 
которые вскоре будут способны вытеснить людей из указанных профессий. 

«У нас уже по текущему анализу в ближайшее время по таким специальностям как 
бухгалтера, юристы, административные сотрудники, люди, которые работают в системе 
управления и учета кадров, на рынке труда должно будет оказаться около трех миллионов 
человек, которые будут не востребованы и будут заменены новыми информационными 
технологиями», — приводит слова Абызова агентство РИА Новости. 

Министр считает, что государство пока не в состоянии самостоятельно решить этот 
вопрос. Над решением проблемы властям следует работать совместно с предприятиями. 

«Без взаимодействия государственной системы адаптации этих людей и корпоратов, 
которые формируют заказ на новую рабочую силу, мы не сможем понять профиль 
востребованности этих новых профессий и специальностей. Не сможем понять, каким 
образом правильно найти эффективное применение этому человеческому капиталу», - 
заявил Михаил Абызов, отметив, что у государства пока нет инструментов и механизмов, 
которые бы решили эту проблему. 

Он также высказал мнение, что названная им категория граждан не всегда открыта к 
получению новых образовательных навыков. 

«Нам их переучить и дать им новую профессию гораздо труднее, чем сделать это по 
отношению к молодым людям. И к этому вызову мы сейчас должны готовиться», — считает 
министр. 

МК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новому поколению не нужны 20 сортов колбасы. Как «зеты» «убьют» традиционный 
ритейл  

Поколение бэби-бумеров, которым сейчас от 55 до 75 лет, и так называемые «иксы» (35-
54 года) строили продуктовые магазины для себя. Современному поколению они попросту не 
нужны. 

Почему традиционный ритейл умирает — этот вопрос давно интересует представителей 
отрасли. Дело вовсе не в том, что продуктовые площадки устремились в онлайн, считает 
эксперт в области ресторанного бизнеса и ритейла Денис Яхно. Причина кроется, как всегда, 
в банальных вещах. «Сытому» поколению, которое входит в активную фазу потребления, не 
интересны 20 сортов колбасы и миллион видов пельменей на продуктовых полках. 

Те, кто вырос в СССР — бэби-бумеры и представители поколения Х — жили в условиях 
продуктового дефицита и считают, что большое разнообразие продуктов одного вида — ключ 
к успеху. 

«Сытые» — миллениалы и поколение Z — живут как будто в параллельном мире. Они 
даже не замечают вывесок магазинов, которые с такой любовью строили их родители.  

Проблема падения спроса и потребления кроется в том числе и в этом. Зеты и поздние 
миллениалы вообще не понимают, не осознают того, что ценно нам. Их мозг устроен иначе, 
он системен, как смартфон, а всё, что вне системы, того просто не существует по 
определению, — говорит Денис Яхно. 

Проблема падения спроса и потребления кроется в том числе и в этом. Зеты и поздние 
миллениалы вообще не понимают, не осознают того, что ценно нам. Их мозг устроен иначе, 
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он системен, как смартфон, а всё, что вне системы, того просто не существует по 
определению, — говорит Денис Яхно. 

По оценкам социологов, новое цифровое поколение войдет в особо активную фазу 
потребления через два года. Поэтому традиционному ритейлу, чтобы выжить, придется 
принять их условия игры и запомнить несколько очень важных правил. 

1.     Растет поколение, которое не будет готовить дома 
Наверное, после этой фразы представители общепита радостно потерли ладоши. Но 

напрасно. Миллениалы и «зеты» нацелены на то, чтобы получить услугу в один момент, в 
один клик. Сидеть в ожидании своего заказа и стоять у плиты они не будут — не для того им 
дана молодость. 

Кстати, эмоции они уже не получают через еду, порог эмоций увеличился, посещение 
ресторанов не вызывает радости, а вот прыжок с парашютом — самое то. Слова не мои, а 
подобных ребят, привожу почти дословно, — отмечает Денис Яхно. 

Кстати, эмоции они уже не получают через еду, порог эмоций увеличился, посещение 
ресторанов не вызывает радости, а вот прыжок с парашютом — самое то. Слова не мои, а 
подобных ребят, привожу почти дословно, — отмечает Денис Яхно. 

2.     Матрица потребления по сравнению с нами уменьшена раз в пять 
Для более старшего поколения для хорошей жизни важно было иметь квартиру, машину, 

дачу, отдых, состояние, солидный счёт в банке. Из этого списка молодым потребителям не 
нужно почти ничего. Их задача не копить, а работать в удовольствие, обеспечивая лишь своё 
существование. У них очень немного вещей, на которые они готовы тратить деньги, а 
работать ради денег всю жизнь вообще для них из области фантастики. 

3.     Они доверяют машинам больше, чем людям 
Самый верный друг миллениалов и «зетов» — смартфон, который они получили в 

коробочке. Поэтому для них любые «коробочные» сервисы и всё, что угодно, сделанное 
фабричным способом, — именно то, что нужно. 

Доверие ко всему, что сделано на больших фабриках поистине безгранично. А всё, что 
сделано руками людей, для них непонятно или даже опасно. Ровно также они относятся к 
еде. Еда в одноразовой упаковке — ровно то, чего они ждут, — продолжает Яхно. 

Доверие ко всему, что сделано на больших фабриках поистине безгранично. А всё, что 
сделано руками людей, для них непонятно или даже опасно. Ровно также они относятся к 
еде. Еда в одноразовой упаковке — ровно то, чего они ждут, — продолжает Яхно. 

У ритейлеров может возникнуть логичный вопрос: что делать с площадями? Одни 
неминуемо откажутся от огромных торговых залов-лабиринтов, другие сделают умнее: 

Площади сохранят только те, у кого помимо страха за будущее есть ещё и логика, и 
которые, разложив ситуацию на составляющие, поймут, что добавив предметы второй 
необходимости на полки, только усилят своё конкурентное преимущество. Одежда и обувь 
брендов для миллениалов на полках продуктовых магазинов уже почти реальность! Почему? 
Ещё раз напоминаю про логику смартфона — все в одном месте и в один клик», — отмечает 
эксперт. 

Куда бежать и что делать?  
В основе успеха любого офлайн бизнеса лежит визуал. Визуал — то, что человек видит 

перед тем, как переступить порог магазина, ресторана, салона. Раньше визуальной рекламой 
служила вывеска. Сейчас всё стало сложнее, поскольку перед тем, как куда-то пойти, человек 
ищет информацию в интернете. Но если после того, как перешагнув порог, не понимаешь, 
куда ты пришёл, то не покупаешь вообще ничего или только самую малость. 

В августе на Октябрьском поле открылся новый магазин «АВ Дейли». Вот ребята 
постарались, смогли решить все коммуникационные потребительские задачи в один поворот 
головы. Вошёл, и прямо перед тобой стойка с предупакованной кулинарией. Всё понятно: 
зачем, что, почём. Поворот головы вправо, и зона выпечки, бутеров и кафе. Взял с полки еду, 
сделал два шага, дал разогреть и всё готово. Остальной магазин только для ассортимента, 
основа — прямо напротив входа. Всё понятно в один шаг, — привел удачный пример Денис 
Яхно. 
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Кроме того, эксперт рассказал, от каких продуктов следует отказаться «магазину 
будущего». Во-первых, это колбаса, которая раньше считалась признаком достатка в семье. 
Сегодня колбасные изделия ассоциируются у молодых людей, напротив, с бедностью. В 
корзину ненужных товаров попадает и хлеб. Количество потребляемого хлеба падает год за 
годом. 

Что делать дальше? Для начала очистить мозг от хайпа и взглянуть правде в глаза. Ещё 
немного, и новые поколения забудут про хлеб и откажутся от его потребления. А вместе с 
хлебом канут в Лету и пельмени 20 сортов, и колбаса, и целые отделы макарон, и одинаковые 
крупы в «как бы» разных упаковках! Функциональность, — вот, чего ждет от ритейла 
поколение, которое через несколько лет перестанет ждать и перейдет к решительным 
действиям. И трепещите те, кто по старинке привык «давить» разнообразием. Вы убиты!» — 
резюмировал Яхно. 

Деловой квартал 
 

Россия снова беременна революцией. Удастся ли аборт? 
В России что-то происходит. Что-то сгущается в воздухе, в котором всё чаще 

проскакивают запахи приближающейся грозы. Ощущение, что сейчас период, аналогичный 
периоду 1903-1904 годов прошлого века. Не революция, но накануне. На вид всё спокойно, но 
в толще порой рокочет гул приближающегося землетрясения. 

Удушливая атмосфера предательства, разлитая в столице, смердит всё более 
нетерпимо, и всё сильнее раскол даже не между богатыми и бедными, не между пирующими 
во время чумы и умирающими от неё. А между теми, кто считает, что так жить больше нельзя, 
и теми, кто считает, что так жить можно и нужно. 

В этой атмосфере приближается столетие Революции. Годовщина великого 
предательства, великой трагедии и великого перехвата управления судьбой огромного 
народа из рук предателей и иностранных агентов. 

Но спасение России из бездны небытия – не праздник для нынешней власти. Песков так 
и заявил – не понимаю, что тут праздновать? И верно – при Сталине судьба Пескова 
сложилась бы совершено иначе. Как и судьбы всех прочих опарышей, напитавшихся мясом 
мёртвого и гниющего СССР. Ни яхт, ни американских жён и французских дочерей, ни 
недвижимости за рубежом, ни безумной роскоши аксессуаров они не имели бы в стране, 
которая родилась в горниле двух русский революций начала ХХ века. Годовщина этих 
революций для них не праздник, а кошмар. Шаги командора. Напоминание о грядущей 
расплате за десятилетия жирования на трупе Красной Империи. 

Прекрасный фильм "Спящие" отобразил именно это состояние трагедии всякого честного 
человека в удушливой атмосфере предательства наших столиц и крупных городов. Честные 
офицеры ФСБ, овчарки, стерегущие страну, как говорит о себе герой фильма, с ужасом 
видят, что их служба государству нейтрализована опарышами, стремящимися удавить всё 
живое, ибо они паразитируют только на мертвечине. Что в таком случае есть долг офицера? 

Офицер в сериале бежит от этих сумасшедших догадок в личную жизнь, но и там не 
находит спасения – совесть не заглушить. Он возвращается снова и снова к его войне. 
Офицер хочет служить стране, он убеждает  себя в этом, а получается, что служит богеме 
предателей. 

Нынешняя предательская элита вышла из СССР. Разложение правящей элиты в СССР 
началось еще при жизни Сталина. Даже он и его система тотальной пропаганды не сумели 
предотвратить нарастание этого процесса. Народ верил пропаганде – элита не верила. Она 
вынашивала свои замыслы. Деградация элиты – процесс, неподвластный контролю 
правителя, выдвинутого этой элитой к власти. Ни Николай II, ни Сталин, ни Путин не в силах 
этому противостоять, даже прекрасно понимая, какие угрозы государству несёт это 
перерождение правящего слоя. 

Репрессировать его целиком не может ни один правитель, даже диктатор. 
Нейтрализовать его активное и упрямое сопротивление вождю также невозможно. Элита 
всегда побеждает в борьбе с вождём. Она всегда берёт своё так или иначе. Ни общество, ни 
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партия не могут этому успешно сопротивляться. Аппарат всегда побеждает 
партию, элита – массу. 

Уже при Сталине партийно-государственный аппарат превращался в барское сословие. 
Успехи в Великой Отечественной войне только укрепили позиции этого аппарата и ускорили 
его разложение. Генералы и маршалы, полковники и подполковники, несмотря на партбилеты 
в карманах, безнаказанно хамили нижестоящим чинам не хуже помещиков, разговаривающих 
с крепостными. Денщики и адъютанты превратились в прислугу. Поток "трофеев", который 
высшими военными и партийными работниками эшелонами ввозился в страну после Победы, 
поразил Сталина и остановить это стало возможно только рядом показательных порок и 
репрессий. 

Партийные работники имели домашнюю прислугу в виде домработниц и стремились 
всячески обособиться от "подлого народа", в любви к которому они вынуждены были клясться 
по долгу службы. Их дети это видели и сразу поняли: система лишает их того, что они 
получили бы, не будь социализма – наследуемого богатства. В семьях партийного 
руководства два поколения сливались в ненависти к строю, который их грабил, как они 
полагали. 

Система закрытых спецраспределителей и спецснабжения решала их бытовые 
проблемы, становясь целью в борьбе за власть, её смыслом. Но аппетиты только росли. 
Получать пайки в виде курицы и блока сигарет "Мальборо" вкупе с талонами в торгсин им 
казалось унизительным. Хотелось большего. После гэдээровских костюмов и итальянских 
ботинок хотелось яхт и дворцов. Фермент дальнейшего разложения своей элиты был заложен 
самим партийным руководством. Мотив покупки лояльности элиты изменил всю её систему 
мотивации. 

Уже эвакуация из Москвы партийной верхушки зимой 41-го и их стремление в Куйбышеве 
создать изолированные условия проживания и обучения своих детей были встречены 
Сталиным словами "проклятая каста". Но изменить процесс даже Сталин не мог. Клянясь в 
любви к народу, каста стремительно шла к захвату полноты власти и устранению того 
государства, в котором она эту власть получила. Так лицемерие и двойная мораль стали 
нормой в кругу партийного руководства, распространившись оттуда на государство и сферу 
производства, торговли и потребления. 

Эрозия коснулась и интеллигенции и вошла в пропаганду. В комсомоле эти тенденции 
получили ускорение и неприкрытое применение. Возникновения в послевоенном СССР 
прообраза гламурной тусовки нашего времени – стиляг, подражающих жизни на Западе, 
обязано именно "золотой молодёжи" того времени, детей выездного за границу высшего 
руководящего слоя. 

Феномен появления стиляг стал потрясением для едва вышедшего из войны народа, 
который, заслоняясь от психотравмы, предпочёл не делать глубоких выводов, а представить 
дело как недоразумение и сумасбродство неких отщепенцев. Всё замяли – и на этом 
успокоились. Но на самом деле всё было глубже и хуже. Метастазы перерождения, 
начавшегося в разгар торжества системы, пошли вглубь. Буржуазная мораль 
переродившейся коммунистической элиты победила социалистические основы государства, 
поправ истматовскую догму о том, что формы сознания формируются исключительно 
материальным бытиём. В СССР изменение сознания стало причиной изменения бытия. 

А потому появление Горбачёва – не случайность, а закономерность. Горбачёвщина – это 
не досадный вывих в целом здоровой системы, которого можно было избежать, а финишный 
рывок полувековых мечтаний сгнившей правящей советской элиты. Горбачёвщина – это 
неизбежность в процессе перерождения высшего слоя. 

Партийная советская элита долго готовила убийство социалистического СССР, долго к 
этому шла. И когда смогла осуществить свою мечту и превратиться в буржуа, праздновать 
столетие Октябрьской революции для неё стало делом совершенно невозможным. Ради 
устранения плодов этой революции они трудились на протяжении жизни двух поколений. 
Жертвы ради этого принесли колоссальные. И теперь они ни за что не откажутся от своих 
завоеваний. 



 
Но победа их оказалась пирровой. Если коммунисты растеряли привлекательность за 

70 лет, то антикоммунисты – за 25. У коммунистов за эти 70 лет были блистательные победы, 
плоды которых они потом сами и похерили. У антикоммунистов в активе одни поражения, и 
всё, что Россия добилась под их властью, произошло не благодаря им, а вопреки. Стенания 
Козырева и Кудрина тому подтверждение. 

Россия беременна очередными переменами. Противоречие между властью предателей 
и народом, всё больше покупающим статуэтки Сталина, растёт день ото дня. Можно закрыть 
глаза на столетие революции – но не на полевение населения России. Процесс 
реабилитации целей и методов СССР идёт колоссальными темпами и безальтернативность 
социалистических принципов становится всё более очевидной. 

Однако народ пока в раздумье. Капитализм всем насточертел и ни у кого уже нет 
иллюзий по поводу неспособности капитализма решить проблемы широких масс людей. Но и 
социализм пока вызывает вопросы. 

Социализм сейчас – это что? Что-то новое или возврат к старому? Социализм ведь не 
только социальная помощь, бесплатные медицина и образование и низкие тарифы ЖКХ. Но 
ещё и власть престарелой и лицемерной, тупой и архаичной КПСС. Со всеми её зародышами 
брежневщины, горбачёвщины и ельцинщины. Со всей клановостью и скрытой коррупцией, 
фальшью и бездарной пропагандой. Тем, кто там уже был, снова туда не хочется. А другого 
социализма пока никто не придумал и не предложил. И капитализм невозможен – он просто 
несовместим с жизнью. 

 От такого "богатства выбора" народ, естественно, впал в уныние и апатию. Власть 
надоела. От неё устали. Хотят просто отгородиться и не видеть – пусть делает, что хочет. 
Заманить народ на выборы – вот творческая задача, потруднее составления хорошей 
программы. Народ чувствует тупик и не хочет отзываться ни на какие импульсы – хоть от 
Навального, хоть от Зюганова, хоть от Володина. Власть в целом воспринимается как 
чужеродное тело. Народ ушёл в себя и занят выживанием. 

Именно на этом фоне предчувствие грядущих неотвратимых перемен вызывает 
особенно тревожное предчувствие. История не ходит по кругу, но всегда мстит за 
невыученные уроки. А то, что мы их так и не выучили, подтверждает фраза Пескова, которую 
стоит высечь в граните на память грядущим поколениям: "Столетие революции? А что тут 
праздновать. Не понял вопроса". 

   publizist.ru 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 08 ▲ 0, 00 

EUR 67, 53 ▲ 0, 00 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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